

MURCIA

Dirección, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, I
Apartado de Correos, 54
25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA

Subscripciones: MURCIA: Un mes..... 3 pts.
PROVINCIA: Trimestre..... 8
EXTRANJERO: Trimestre..... 16
Número suelto, 10 cts.

Temas locales

Hay que hacer la investigación de las obras

¿Va a limitarse el procedimiento?

El alcalde señor Maza, al recibir ayer en su despacho oficial a los periodistas que hacen información en la Casa Consistorial, les manifestó que continúa trabajando las operaciones de investigación necesarias para la liquidación y recepción provisional de las obras.

No sabemos en qué consisten esas operaciones, pero a juzgar por las palabras del propio alcalde, van a tener una limitación que deja escapar importantes defectos que no pueden pasar desapercibidos.

Uno de ellos lo hemos denunciado repetidas veces desde estas columnas sin que se nos haya dado una contestación satisfactoria. Se refiere a la colocación de la red de distribución del abastecimiento de aguas potables. No conocemos el proyecto, pero creemos que en lo firme asegurando que en el pliego de condiciones figuran las garantías técnicas más elementales conducentes a evitar que en un terreno hondo y azudado pudieran fácilmente quebrarse las cañerías por movimiento del subsuelo.

Así nos lo aseguró en cierta ocasión persona que nos merecía entero crédito, añadiendo que se había prescindido de aquellas garantías que suponían un importante ahorro para el contratista.

¿Es esto cierto? ¿No lo es? Nosotros lo hemos preguntado varias veces, obteniendo por respuesta el más absoluto silencio.

Lo cierto es que con esas calidades nos parece que no vamos a enterarnos de cómo fué colocada la red de distribución de las aguas y si se dejó o no se faltó a lo consignado en el pliego facultativo.

Creemos que el señor Maza debe estudiarlo para comprobar la existencia de esas garantías técnicas y a renglón seguido comprobar si el contratista faltó a lo estipulado o cumplió fielmente sus deberes.

Esto por lo que se refiere a la red del agua. En cuanto al alcantarillado no sabemos cómo pueda averiguarse por medio de calicatas la cantidad de cemento invertida en el amasijo del hormigón, ni muchas otras deficiencias que el rumor público atribuye a esas obras.

En cuanto a los depósitos para el abastecimiento de aguas hay que tratar mucho cuidado con lo que se hace. Lealmente advertimos al señor Maza.

A nuestros oídos han llegado rumores de deficiencias tan enormes que se hace preciso rodearse de toda clase de garantías para comprobar que se ha cumplido el pliego de condiciones en todos sus detalles.

El concepto que tenemos formado del señor Maza nos induce a creer que en la recepción de las obras obrará con toda cautela y sabrá poner al descubierto las deficiencias que pudieran existir.

En último término nada se perdería con observar un extremado rigor si al final de cuentas se comprobaba que las obras fueron ejecutadas escrupulosamente; el propio contratista lo agradecería y se vería libre de crítica pública, nada agradable en ningún caso.

A MEDIA LUZ

El conocido reaccionario señor Pradera trató de dar un atraco puerco en la Academia de Jurisprudencia al sacerdote liberal Romero Otazo.

El clerical quería cazar al clérigo. Para ello repitió unas palabras de Romero Otazo, que Pradera juzgaba reprochables e insostenibles por un sacerdote.

—No me negará usted—decía Pradera machucando con aire de triunfo—que aquí dijo esas palabras.

—Eso—repuso tranquilamente el cura—las dije; y las seguiré diciendo: Son de Su Santidad León XIII....

Lo raro es que el ultramontano más papista que el Papa, no recuerda la autoridad del Pontífice.

Porque Pradera es tan reaccionario que cuando le dicen troglodita inclina la cabeza para saludar reconocido y emocionado.

Aprenda «La Verdad» a ser consciente.

En Sevilla han empezado el melón de las responsabilidades por la gestión de la dictadura.

A ver cuando la emprendemos con otros melones.

Ante la crítica serena que se hace en Sevilla de las anomalías administrativas, se revelan los elementos de la dictadura con intemperancia y majaza.

En vez de someterse tranquilamente a la investigación, se han dedicado a insultar a los fiscalizadores.

Ya saben el procedimiento...

Véase una muestra: Cruz Conde, el antiguo califa de la Exposición, visitaba el Pabellón de Arte Antiguo por última vez.

Como recuerdo de su gestión puso en el libro estas palabras: «Despedida de un colaborador que pasa a mal día». Cruz Conde.

Poco después llegó el concejal delegado del Ayuntamiento en la Exposición y escribió en la misma página estas ingeniosas frases: «Primera visita de un maldecido que pasa a investigador». Jiménez Fernández.

Y Cruz Conde, enterado de ello, volvió para poner en el libro este bárbaro exabrupto.

«Investiga, a ver si consigues saber quien es tu padre». Pero Sevilla ha reaccionado ante esa majaza y se dispone a seguir las investigaciones administrativas, mucho más interesantes que las dudas genealógicas dictadas por el despeluche.

Subscribase a EL LIBERAL 2 pesetas al mes

Los procesos ruidosos

La declaración de Reyes explica acabadamente la manera de hacer billetes falsos

Los peritos dicen que no se puede explicar mejor el procedimiento

Alicante.—En la vista de la causa seguida contra los falsificadores de billetes destaca la declaración que Reyes—que como se recordará murió en la cárcel—prestó en el sumario.

A petición del señor Manero se lee esta declaración. Relata la forma en que hizo los billetes falsos, diciendo que es un procedimiento foto-mecánico, que principia por una reproducción fotográfica del original, en placas o películas pancromáticas, obteniendo reproducciones fotográficas de todos los colores correspondientes a cada dibujo de los que componen el billete.

Una vez hecho esto, se prepara según sea para impresión calcoográfica o tipográfica, una plancha de cristal grueso o de zinc o cobre, recubriéndola de esmalte de gelatina biromatada y, cuando el esmalte se seca, se imprime sobre él la reproducción obtenida en el clisé fotográfico.

Posteriormente, si se trata de plancha o clisé tipográfico, después de varias preparaciones se sumerge el clisé en una cubeta con ciertas disoluciones de percloruro de hierro según sea de cobre o de zinc para que ataque las partes del clisé no protegidas por el barniz, quedando en relieve el dibujo impresionado; una vez retocados, se colocan los clisés sobre un taco de madera.

Quando la plancha que se trata de obtener es para impresión calcoográfica, se recubre la plancha de cristal con el esmalte de gelatina biromatada, se hace la impresión sobre ella del clisé fotográfico y, previas y delicadas maipulaciones, queda soportando la impresión, queda soportando la impresión, queda soportando la impresión...

—¿Qué valor tiene cada billete? —Unos catorce céntimos.

A continuación el letrado señor Llanos interroga a los peritos.

A su instancia, explica el señor Manera las características de las dos falsificaciones y las notas distintivas de los billetes buenos y de los falsificados.

Explica la forma de hacer los billetes por el procedimiento fotográfico, diciendo que se precisa la utilización de cinco clisés para dar por terminado cada billete.

—¿Para cuántos billetes puede servir cada clisé? —Para unos cien.

—¿Cuántos billetes pueden hacerse en una mañana? —Unos doscientos.

—¿Y los clisés se hacen con facilidad? —Sí, señor. Una vez hechas las matrices es una cosa sencillísima.

—¿Pudieron entrar y salir por las ventanillas del Banco los billetes falsos? —No, señor. Las personas técnicas los reconocen en el acto, sin que ello quiera decir que en alguna Sucursal el personal no fuera todo lo competente que debiera...

—¿Cómo se explica que los billetes falsificados tuvieran colores más fuertes unos y más apagados otros? —La luz puede influir notablemente, dada la clase del procedimiento empleado.

—El perjuicio sufrido por el Banco al tener que retirar las emisiones de billetes, ¿puede calcularse en 1.200.000 pesetas? —Sí, señor, puesto que hay que tener en cuenta que el Banco tenía en sus cajas 17 millones

En Mora de Toledo

El vecindario pasea en hombros al alcalde porque acuerda que no se cobre un reparto de vecinos

Mira de Toledo.—Hace dos años el Ayuntamiento acordó un reparto vecinal para realizar algunas mejoras necesarias al pueblo.

Aunque este asunto bastantes protestas, el reparto se llevó a cabo y se comenzó la cobranza, la cual se llevaba a efecto con bastantes dificultades.

Como quiera que de las cantidades correspondientes a los últimos trimestres del año anterior, quedaban muchos recibos por cobrar, hace unos días se presentó en el pueblo el agente ejecutivo.

En vista de ello gran parte del vecindario, entre la que predominaba el elemento obrero se negó a pagar.

Ayer tarde, a eso de las tres, se situó numeroso público, entre el que figuraban muchas mujeres, ante el Ayuntamiento, manifestando su decisión de no pagar el reparto.

El grupo fué engrosando, y a las seis de la tarde figuraban en él más de tres mil personas.

Los ánimos estaban muy excitados, y entonces a uno del grupo se le ocurrió decir que se debía pagar el reparto. Los que lo oyeron se arrojaron sobre él, y costó a la guardia municipal gran trabajo librarlo de las iras del pueblo.

En vista del cariz que tomaba el asunto, el alcalde convocó al Ayuntamiento a sesión extraordinaria, para determinar si se cobraba o no el reparto.

Luego de largo rato de discusión, se acordó no cobrarlo, y el alcalde salió a un balcón del Ayuntamiento y dió la noticia a la muchedumbre congregada ante el Ayuntamiento.

—Chico, decidido hacermelo vegetariano. —¿Te lo ha aconsejado el doctor? —No. Ha sido el carnicero. No quiere darmelo más crédito.

Fichero universal

Buena lección

Un joven perseguía jurídica-mente a su padre. —Si no tenéis razón—le dijo el sabio griego Pitágo—seréis condenados; y si la tenéis, deberíais serlo.

Lea usted EL LIBERAL

Reflejos lorquinos

Más sobre el precio del pan

Reiteradas y numerosas indicaciones de elementos significados de todas las clases sociales, unidas a un veheméntísimo deseo mío de no abandonar cuestiones de tanta transcendencia como la que nos ocupa, me obligan a coger nuevamente la pluma para continuar ocupándome del exagerado precio a que se vende el pan en Lorca.

Desde el día primero del actual mes ha sufrido su precio una baja de cinco céntimos en kilo, vendiéndose ahora a cincuenta y cinco céntimos.

Como comienzo de solución del problema, no está mal esa baja. Pero si con ella se considera solucionada la cuestión, como parece, entonces necesitamos más remedio que protestar. Eso ni es solución ni es nada. Todo lo que no sea establecer la debida proporcionalidad entre el precio del trigo y el del pan, es una anomalía económica que no debe sostenerse en buenos terrenos administrativos.

Si es cierto que con la desaparición de la antigua dictadura, los pueblos han de resultar mejorados en su aspecto moral y económico, es preciso seguir procedimientos que constituyan una clara demostración de esto.

No seguir esas normas, es querer que continuemos dentro del estado de cosas de aquel régimen excepcional y odioso. Y para eso, era mucho mejor haber seguido con él, no obstante sus corruptelas y sus despotismos.

Hemos de demostrar, a todas luces, que la situación ha variado. Y hemos de demostrarlo a base de una justicia aguilatada y enérgica.

Este caso del precio del pan, se presia a una intervención radical, muy necesaria. Ya dije en mi artículo anterior que esas bajas tan exigüas, son solo indicaciones casi ridículas de solución. Y las soluciones esconadas son tan lamentables como las novelas por entregas, porque suponen carencia de energía para acometer la cuestión de una vez, con radicalismo ejemplar.

Piense nuestra primera autoridad, con el detenimiento preciso, en esta cuestión; asesórese de técnicos en el asunto (que no tengan interés directo en el mismo); piense en la responsabilidad moral de su alto cargo que representa la defensa de los legítimos intereses de Lorca, y resuelva, de una vez, esta cuestión tan importante y que tan preocupado tiene a este pobre pueblo.

M. ALCAZAR FERNANDEZ
Lorca Junio 930.

El suicidio del estudiante Carrasco

El joven era muy estudioso y tenía propósitos de terminar este año la carrera

El entierro celebrado ayer constituyó una sentida manifestación de duelo

Salamanca.—José Carrasco Pinedo estudiaba el sexto curso de Medicina; era natural de Zalamea de la Serena, hijo del que fué médico de aquella localidad, don Manuel Carrasco.

Según informes de personas de la intimidad de José, era este un joven estudioso y formal, de recogida y austera vida.

Durante los seis o siete que se hospedó en la casa, estudiaba asiduamente. Terminados los cursos respectivos, José marchaba de Salamanca a su pueblo, pasando largas temporadas en Malpartida de la Sierra, donde mantenía relaciones amorosas con la señorita María Rebollo.

Hace próximamente dos años contrajo matrimonio con María Rebollo, reanudando su vida estudiantil en Salamanca, a los pocos meses de casado.

Desde su matrimonio, impulsado por su amor propio y según nos afirman—por los requerimientos de la familia de su mujer, tenía el decidido propósito de ser médico en el curso de 1930. Estos propósitos fueron tomando cada vez más arraigo en su mente, hasta convertirse en obsesión después de haber tenido una hija.

Así en este estado llegaron los días intranquilos de los exámenes, más para el desgraciado José, pues según él forzosamente tenía que terminar la carrera en Junio.

El martes le correspondió actuar, examinándose de Quirúrgica, siendo suspendido.

Llegó a la casa de huéspedes con el ánimo deprimido, y a las preguntas que le dirigieron los dueños de la casa y sus mismos compañeros, sólo respondió: —[Me han echado de la «llave»].

Durante todo el día, José continuó en el mismo estado, notándosele muy nervioso y diciendo que ya no le importa terminar o no la carrera.

Con José se hospedaban cinco estudiantes más. Como Francisco Murrillo, manifestó que tenía que ir a la Facultad para presenciar el examen de otro amigo, José le dijo que se enterase a la hora que le correspondía a él examinarse de Ginecología. Regresó Murrillo, diciendo que sobre las seis de la tarde.

Pedro Arias, otro de los compañeros, le dijo que a la hora indicada le avisaría para dar un paseo e ir después a la Facultad, encerrándose José en su habitación y metiéndose en la cama.

Poco más de las seis, Pedro Arias entró en la habitación de su compañero, contemplando horrorizado el sangriento cuadro.

Poco después se personó en la casa número 18 de la calle de Vari-llas el Juzgado, practicando las oportunas diligencias. El suicida no había dejado carta alguna, por lo que se cree que al encontrarse solo y pensar en su situación, en un momento de obcecación lamentable debió tomar tan fatal resolución.

El día en que el desgraciado estudiante puso fin a su vida había recibido una carta y al preguntar sus compañeros de quién era, dijo que de su casa.

Como antes hemos dicho, la noticia de la tragedia corrió rápidamente, llegando hasta la misma Facultad de Medicina, abandonándola casi todos los estudiantes que en ella se encontraban y llegando hasta la casa del suicida, que era muy estimado y al que todos llamaban el «papá».

José Carrasco tenía 28 años de edad y era huérfano de padres.

Entierro del estudiante 6, a las 11 n.

Salamanca.—Hoy se ha celebrado el entierro del estudiante José Carrasco Pinedo.

A la conducción del cadáver asistieron millares de personas. El cortejo fúnebre era presidido por el rector de la Universidad, por el decano de la Facultad de Medicina y varias autoridades.

El féretro fué sacado del depósito envuelto en la bandera de la Facultad a hombros de sus compañeros.

Se recibieron muchas coronas de flores naturales. Varios estudiantes llevaban enormes ramos de flores que fueron depositados después sobre la tumba.

Momentos antes de celebrarse el entierro llegó la familia del desgraciado joven, desarrollándose escenas de intenso dolor. Una nota verdaderamente simpática a la vez que sentimental se ha dado en el velatorio del cadáver.

Durante las dos noches el cuerpo de Carrasco se vió rodeado de centenares de compañeros.

Todos ellos estaban sentados en los escaños, estudiando al mismo tiempo que velaban el cadáver.

Subscribase a LA MODA PRACTICA DOS NUMEROS al mes 0,75 PTS.

Sucesos

Detención de un reclamado

La guardia civil procedió a la detención del individuo Juan Valenzuela Fernández de 41 años que estaba reclamado por el juzgado de Totana, por robo.

Detenido

En la estación de Chinchilla fué detenido por la guardia civil el individuo, Juan Cortés Gorreta, reclamado por el juzgado municipal de Cieza.

Amenazas

En Mula fué instruido por la guardia civil atestado contra el maestro nacional don José María Artero Ruiz por haber amenazado de muerte con una escopeta en el sitio conocido por el Ardal a su conocido Antonio Ruiz Ruiz, de 40 años soltero.

Riña

En Espinardo riñeron José Alemán López y Manuel Hernández García, de 35 y 20 años, respectivamente, dando el primero al segundo un bofetón en la nariz produciéndole una herida leve.

Denuncia por malos tratos

Asunción Cortés Vidal, de 35 años, casada, que habita en Las Barrocas, denunció que su conyugado José Nicolás Flores, maltrató a su esposa y obra a un hijo suyo de 8 años, llamado José García Cortés, por haber pegado el niño anteriormente a una niña de su misma edad, hija del referido José Nicolás.

Comprobada la veracidad de la denuncia por la guardia civil, fué instruido el oportuno atestado y pasado a la autoridad judicial.

Notas municipales

Denuncias

Por los agentes de la guardia municipal fueron presentadas en el día de ayer las siguientes denuncias:

EMPRESA INIESTA
Teatro Circo Villar
Hoy a las siete y cuarto tarde y 10 y media noche
PROGRAMA
1.º Revista Metro Goldwyn.
2.º La divertida comedia en dos partes titulada DE CAZA
3.º La producción SONORA en siete partes de la Firts National
Adoración
por Billie Dove y Antonio Moreno.
Nota: Mañana domingo, programa Mudo y Sonoro. La comedia muda en siete partes DAR QUE DECIR por Irene Rich, y la película SONORA de dibujos animados EL PIRATA DEL RIO, por el ratón Mickey.

Media Luna Cinema
Sábado 7 de Junio de 1930 desde las seis de la tarde
La producción en 5 partes
Un bribón romántico por Reg. Howes.
La producción en 6 partes
En el corazón de Broadway por Paulina Gáron.

Cine Popular
Sábado 7 de Junio de 1930 desde las seis de la tarde
La comedia en 2 partes
Encargate del niño
La producción en 9 partes
Gavilanes
por Suzy Vernon y Vivian Gibson.

Por tener establecimiento abierto después de hora, una.
Por circular autos en dirección contraria, tres.
Por arrojar basuras e inmundicias a la vía pública, tres.
Por tener auto abandonado en la vía pública, una.

Otros servicios

Por los guardias números 37 y 49 fué conducido a la comisaría un individuo por haber atropellado con el auto que conducía a una niña de corta edad.

Por el guardia número 39 fué presentada a la comisaría una niña que fué atropellada por una bicicleta.

Por el señor veterinario municipal fué decomisado un cerdo por no reunir condiciones para el consumo público.

Juventud estudiosa

En el Conservatorio de Música y Declamación, ha obtenido brillantísimas notas en las asignaturas sexto de Plano y primero de Armonía, la encantadora y simpática señorita Encarnita Alonso Ferrer.

Ha obtenido la calificación de sobresaliente en el Instituto, en las asignaturas de Geografía, Francés e Historia el aventajado niño Paquito Gálvez Molino, al que damos nuestra enhorabuena, como a sus padres don Francisco y doña María.

Han regresado de Toledo, donde han obtenido magnífica calificación en los exámenes verificados en el Colegio de Huérfanos de María Cristina, de la Imperial ciudad, los jóvenes alumnos del mismo, Enrique y Maximiano Garés de los Fayos.

Con sendas matrículas de honor en las asignaturas correspondientes, ha terminado el primer año de la carrera de Derecho, en nuestra Universidad, el aventajado estudiante Juan de Dios Molina Nuñez, hijo de nuestro buen amigo el practicante del Hospital don Juan de Dios Molina Nicolás.

Nuestra más sincera enhorabuena al estudioso joven y a su familia.

De Enseñanza

El Bachillerato Universitario

Los exámenes de final o de conjunto del Bachillerato Universitario de los alumnos procedentes del Instituto de Albalá darán comienzo el día 16 de los corrientes, a las nueve de la mañana; y las de los alumnos procedentes del Instituto de Cartagena comenzarán el día 20 a la misma hora.

Notas deportivas

La excursión del R. Murcia

En la tarde del jueves jugó el Real Murcia el último de los cuatro partidos concertados en Orán en la excursión que está realizando el equipo por el Norte de África.

Su adversario en este encuentro ha sido la Agrupación Deportiva Musulmana, a la que venció por tres a cero. En los cuatro partidos que ha jugado en Orán, nuestro equipo campeón ha conseguido 16 tantos, sin ver batida su meta.

A los expedicionarios se han incorporado Julio y Antónito, que jugarán ya en ese partido, emprendiendo el regreso Palahí y Reyes.

Estos regresan por vía Melilla a Cartagena, donde el sábado y el domingo jugarán con el título

contra el Club Deportivo de Castellón.

El equipo del Real Murcia salió de Orán para Argel, donde jugará el sábado y el domingo. De no convenir ninguno de los ofrecimientos recibidos para jugar otros partidos, con los dos de Argel finalizará la excursión, y los jugadores estarán de regreso el martes.

NOTICIAS

El lunes próximo entran de semana los vocales de la Junta auxiliar de Misericordia y Maternidad, don José Aseosía Illán y don Manuel Rebordosa.

Sarampión, escarlatina y viruela curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

BANCO INTERNACIONAL INDUSTRIA Y COMERCIO CAJA DE AHORROS Interés anual 4 por 100

EMPLEO

El Gremio de Exportadores de Pimentón, de esta, abre concurso entre sargentos licenciados del Ejército o de la Guardia Civil retirados, para proveer una plaza de Inspector Vigilante.

Un nuevo método científico para curar radicalmente, sin operación, las almorranas y varices

El doctor Illanes, de Madrid, viene realizando un extraordinario éxito la curación radical de las hemorroides sin intervención quirúrgica de ninguna clase, llamando mucho la atención de los pacientes la eficacia y rapidez del método curativo, que no produce la menor molestia ni representa peligro de ninguna clase.

MERCADOS

MURCIA

Frutas y hortalizas
Cotización del día 6 en la Lonja:
Patatas, 825 pesetas los 50 kilos;
tomates, 2700; hageas, 3600; bonitos, 10; chirimías, 1200; nabos, 400;
cebolla seca, 450; guisantes, 250;
alcachofas, 1000; habas, 10; ajos secos, 120; apios, 5000; cardos, 1500;
pimientos menudos, 75; pimientos gordos, 100.
Dátiles, 1500; nisperos, 1250; limones, 12; cerezas, 5000; peras, 2500; albaricoques, 1000.
Géneros de cuenta por docena.
Calabazas tiernas, 070; cebolla tierna, 100; ajos tiernos, 150; lechugas, 060; acelgas, 010; rábanos, 050; coles, 085; pepinos, 120; calabaza toñera, 20.

Pescados y mariscos

Pescados en la Pescadería:
Merluza, 6 ptas. kilo; pescadilla, 300;
atún, 2700; sardinas, 3000; bonito, 10; chirimías, 1200; calamares, 700;
dorada, 400; jurel, 140; gallinas, 3; pulpos, 200; lecha, 250; magres, 3; melbas, 200; salmonetas, 8; sardina, 1400; palomotas, 2; bacalao, 2; boquerón, 100; alacha, 120; gambas, 400; almejas, 200; langostinos, 8; langostinos, 20.

ESPECTACULOS

CIRCO VILLAR.—A las siete y cuarto y a las diez y media, «Revista Metro», «De caza» y «Adoración».
MEDIA LUNA CINEMA.—Desde las seis, «Un bribón romántico» y «En el corazón de Broadway».
CINE POPULAR.—Desde las seis, «Encargate del niño» y «Gavilanes».

Próxima boda

El día once del actual y en el palacio de Capitanía General, se celebrará la ceremonia religiosa del enlace matrimonial del ilustrado teniente de navío don José Fernández Pery con la bella aristocrática señorita María del Pilar Rivera Chacón, hija del capitán general de este Departamento excelentísimo señor don José Rivera y Alvarez de Cañero.

Con motivo de la boda, la enamorada pareja está recibiendo infinita cantidad de exquisitos regalos de sus innumerables amistades.

Nuestra enhorabuena por adelantado que hacemos extensiva a sus aristocráticas familias.

Turistas a Cartagena

El magnífico trasatlántico «Orford», de 20,000 toneladas, pertenece a la «Orient Line», visitará el domingo, día 8, el puerto cartagenero. En el «Orford» hacen un viaje de recreo por el Mediterráneo quinientos turistas que visitarán Cartagena.

Desearnos a los expedicionarios una gratísima estancia en nuestra ciudad.

Desgracia a bordo de un buque

Desde el buque español «Peñalba» y por haber tropezado con una plancha, cayó al agua el camarero del mismo José Palacio Sánchez, de 19 años de edad, con domicilio en Huelva.

Al percatarse sus compañeros de la desgracia acudieron en su auxilio en unión de un oficial de dicho buque, los cuales, después de grandes trabajos por el estado del mar, lograron extraerle a tierra conduciéndolo al Hospital de Caridad donde el personal facultativo de guardia le apreció síntomas de asfixia por ingestión de agua y asunción en la región lumbar, siendo calificado su estado de pronóstico reservado y quedando hospitalizado en dicho establecimiento.

AGUILAS

Cosas

Ha llovido nuevamente y en gran abundancia. Se apagó la sed de nuestros campos; y se acabó el polvo en nuestras calles.

Los árboles darán mejor y más fuerte con el agua caída, pero en nuestras calles pronto veremos aparecer el polvo que tanto nos molesta en los días de pleno sol muy frecuentes en estas latitudes.

Tendremos que pedir y repetir una vez más, que la regadora municipal cumpla el fin para que fué adquirida, aunque con ello tengamos que gravar la hacienda municipal con 075.

Necesita una explicación, lo de 075 ya que nuestros lectores como nosotros hasta hoy, ignorarán, que nuestro Municipio, tiene contratado el servicio de riego a pesetas 075 por hora, y así nos explicamos porque se regatea tanto la circulación del camión regadera.

El municipio, en plan de economías, ha resuelto el problema del riego con la contrata de pesetas 075 por hora, pero como el Ayuntamiento establece este contrato con persona incapaz para ello ya que en el orden legal está falta de las condiciones indispensables: edad y título, hemos de protestar y pedir que se declare, por quien, y como, se ha autorizado esa contrata de pesetas 075 por hora y sea realizado por persona, que comete un delito, al conducir la camioneta del riego.

El Ayuntamiento tiene o ha tenido un chofer, que figuraba con asignación en los presupuestos. ¿Cómo hoy no existe ese chofer y se contrata ilegalmente el servicio a pesetas 075 por hora?

Como sigue lloviendo y el polvo ha de tardar unos días en volver, prometemos ocuparnos de este asunto.

Y como al hablar del riego hemos de pensar en el agua, se nos ocurre preguntar: ¿Quién es el inspector municipal del servicio de aguas? ¿Cando se dió ese nombramiento?

Más siguiendo el hilo de nuestro discurso que tiene relación con el agua preguntamos también: ¿Por

Los choferes murcianos

Importantes acuerdos

La Sociedad de conductores de coches «La Veloz» nos envía una nota para su publicación en las conclusiones aprobadas en reunión celebrada por los dueños de coches de Alquiler de Murcia y su provincia como adhesión también a las conclusiones de la Asamblea de la Federación Nacional de Círculos Mercantiles en los que se interesa el restablecimiento de la libertad en el tráfico rodado:

Las conclusiones de los dueños de automóviles de alquiler de Murcia y la provincia son éstas:

- 1. La desaparición total de las Exolusivas.
- 2. Desaparición del Canon de Carreteras.
- 3. La unificación del precio de gasolina en toda España.
- 4. Rebajar el número de Caballos el máximo de 15 y rebajar el precio de cada caballo y facilitar el pago hasta 30 días sin recargo.

Exploradores de España

Tropa de Murcia

Orden del día 5 de Junio de 1930. El próximo domingo día 8, se celebrará la última excursión forzosa del Curso, al Valle, encareciendo muy mucho a toda la tropa, la asistencia a dicha excursión, del mayor número posible de exploradores, porque en ella, ha de celebrarse un asunto muy interesante relacionado con el Campamento de España.

Horas de reunión en el Cuartelillo a las seis para oír misa de seis y media, en la Catedral.

Si lloviese, no se suspendería la excursión, haciendo el viaje de ida, en coche también.—El Jefe de Tropa.

De provincias

A visitar las Exposiciones

Vitoria.—Subvencionados por el Ayuntamiento saldrán para visitar las Exposiciones de Barcelona y Sevilla seis profesores del Instituto de Artes y Oficios, tres de las clases de Artes y tres de las de Industrias, acompañados de otros tantos alumnos, elegidos entre los más aventajados de cada clase.

El pago de una multa

Bilbao.—El gobernador civil ha recibido esta mañana papel de pagos al Estado por valor de 1.500 pesetas que le ha remitido el marqués de Guadalesit, im-

Comida a los pobres

Con ocasión de ser el primer día del solemne novenario que la Juventud Antoniana consagra a su Patrono, se sirvió una comida a ciento cincuenta pobres de la localidad en la Tienda Asilo de Nuestra Señora de la Fuensanta.

Se declaran contrarios de la lotería

Y les toca el premio gordo

Londres.—Según comunican desde La Habana al «Times» el primer premio de la lotería cubana ha correspondido al Cuerpo de redacción del periódico «El Camagueyano».

Lo curioso del caso es que tres días antes del sorteo en dicho periódico se había publicado un artículo de fondo en el que se declaraban enemigos de la lotería por considerarla un juego ilícito y un fraude para el público.

El rey Fernando de Bulgaria

Amsterdam.—Ha llegado el rey Fernando de Bulgaria para asistir al séptimo Congreso de Ornitología.

El túnel bajo el Canal

Londres.—Nuevamente ha sido desechado el proyecto de construcción de un túnel bajo el Canal de la Mancha, que se creía contaba con la simpatía del Gobierno laborista.

El nuevo arancel norteamericano

Washington.—Hoy se celebrará la votación final del nuevo arancel norteamericano. Habiendo de este asunto el senador Edison ha dicho que hay que votar tarifas protectoras para los productos agrícolas pues los fabricantes ya las tienen y los agricultores tienen el mismo derecho.

De las provincias

Comida a los pobres

En el día de hoy, la Asociación de Caridad de esta ciudad, ha repartido una comida a los pobres que se encuentran en los cuarteles de la calle de la Libertad.

De provincias

A visitar las Exposiciones

Vitoria.—Subvencionados por el Ayuntamiento saldrán para visitar las Exposiciones de Barcelona y Sevilla seis profesores del Instituto de Artes y Oficios, tres de las clases de Artes y tres de las de Industrias, acompañados de otros tantos alumnos, elegidos entre los más aventajados de cada clase.

El pago de una multa

Bilbao.—El gobernador civil ha recibido esta mañana papel de pagos al Estado por valor de 1.500 pesetas que le ha remitido el marqués de Guadalesit, im-

Comida a los pobres

Con ocasión de ser el primer día del solemne novenario que la Juventud Antoniana consagra a su Patrono, se sirvió una comida a ciento cincuenta pobres de la localidad en la Tienda Asilo de Nuestra Señora de la Fuensanta.

Se declaran contrarios de la lotería

Y les toca el premio gordo

Londres.—Según comunican desde La Habana al «Times» el primer premio de la lotería cubana ha correspondido al Cuerpo de redacción del periódico «El Camagueyano».

Lo curioso del caso es que tres días antes del sorteo en dicho periódico se había publicado un artículo de fondo en el que se declaraban enemigos de la lotería por considerarla un juego ilícito y un fraude para el público.

Extranjero

El rey Fernando de Bulgaria

El túnel bajo el Canal

Londres.—Nuevamente ha sido desechado el proyecto de construcción de un túnel bajo el Canal de la Mancha, que se creía contaba con la simpatía del Gobierno laborista.

El nuevo arancel norteamericano

Washington.—Hoy se celebrará la votación final del nuevo arancel norteamericano. Habiendo de este asunto el senador Edison ha dicho que hay que votar tarifas protectoras para los productos agrícolas pues los fabricantes ya las tienen y los agricultores tienen el mismo derecho.

De las provincias

Comida a los pobres

En el día de hoy, la Asociación de Caridad de esta ciudad, ha repartido una comida a los pobres que se encuentran en los cuarteles de la calle de la Libertad.

De provincias

A visitar las Exposiciones

Vitoria.—Subvencionados por el Ayuntamiento saldrán para visitar las Exposiciones de Barcelona y Sevilla seis profesores del Instituto de Artes y Oficios, tres de las clases de Artes y tres de las de Industrias, acompañados de otros tantos alumnos, elegidos entre los más aventajados de cada clase.

El pago de una multa

Bilbao.—El gobernador civil ha recibido esta mañana papel de pagos al Estado por valor de 1.500 pesetas que le ha remitido el marqués de Guadalesit, im-

Comida a los pobres

Con ocasión de ser el primer día del solemne novenario que la Juventud Antoniana consagra a su Patrono, se sirvió una comida a ciento cincuenta pobres de la localidad en la Tienda Asilo de Nuestra Señora de la Fuensanta.

Se declaran contrarios de la lotería

Y les toca el premio gordo

Londres.—Según comunican desde La Habana al «Times» el primer premio de la lotería cubana ha correspondido al Cuerpo de redacción del periódico «El Camagueyano».

Lo curioso del caso es que tres días antes del sorteo en dicho periódico se había publicado un artículo de fondo en el que se declaraban enemigos de la lotería por considerarla un juego ilícito y un fraude para el público.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 7 de Junio de 1930.—Sábado.—El Triunfo de San

La Misa y oficio divino de la Vigilia de Pentecostés, con rito primera clase de ea semidoble y color encarnado.

El toque de alba, a las cuatro de la mañana.
El toque de oraciones, a las ocho menos cuarto de la tarde.
El toque de Animas a las nueve de la noche.

Veja y Alumbrado

Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana.
Se reserva con Bendición a las seis y media de la tarde.
Día 7.—En San Antonio.
Día 8.—En San Juan Bautista.



Sradda-Lacmi... le proporcionará un cutis terso y fino como la cara de un niño. Endurece los senos. Elimina las arrugas y la obesidad del mentón. Solicite una muestra gratis a: Busquets Hermanos y C. Sección: P. Cortes, 591 - A. Barcelona.

Table with 2 columns: Puntos de venta del producto Sradda-Lacmi. Locations include Periferia, Morrell, Merced, Droguería, Medina, Patería, 33, Camisiería, Medina, Patería, 78, Droguería, Los Catalanes, Plaza S. Julián, Camisiería, Inglesa, Trajería, Droguería, Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

EL DIABLO EN PALACIO

NOVELA HISTORICA ORIGINAL DE D. RAMON ORTEGA Y FRIAS

PUBLICACION AUTORIZADA POR LA EDITORIAL CASTRO, S. A. editado de Correos núm. 3.—Carabanchel Bajo. (MADRID)

mente. Agitáronse sus miembros a impulsos de la ira, y con voz ahogada exclamó: —¡Sois un rey débil si no castigáis tales ofensas. —Señora, sabéis lo que acabáis de decir? —Si, señor, lo sé, y sólo la debilidad puede dejar impune tan grave delito. Sois el juguete de un miserable que se burla de vos como pudiera hacerlo del ente más despreciable y ridículo.

—¿Quién es, dónde está?—exclamó el rey poniéndose en pie y apretando los puños con rabia.— ¿He de castigar a una sombra? Y ni aun eso, porque la mano de mi perseguidor es tan invisible como hábil y tenaz. ¿Quién es ese enemigo? ¿Lo conocéis? Nombradlo; dadme una prueba, y antes de que salga el sol, vos la tendréis de cómo sabe Felipe de Austria vengar las ofensas.

Anublóse el semblante del monarca, y contestó con tono sombrío: —Teneis alguna prueba? —¿Acaso la necesitáis? ¿No hacia vuestro hijo el principal papel en la aventura del Escorial? ¿No lo hace también en la fea traición que nos ocupa? ¿No está la reina mezclada en todo, ya por uno o por otro concepto? ¿Qué más queréis? ¿No es bastante lo que ya habéis visto? —¿Y no es posible también que otra persona, de todos enemigos, intente por otros medios hacer castigar delitos que no existen, para vengar así particulares rencores? —No, porque esas personas, o había de ser nuestro enemigo, o el de la reina y el príncipe. Además, ya habéis visto que todas sus intrigas dan por resultado frustrar nuestros planes, y salvar a vuestra esposa y a vuestro hijo de peligros como el que corrieron en el Escorial.

doncellas, ni puedo castigar al príncipe porque vos llevéis su retrato en un brazalete. Dicen que el diablo está en palacio, y en Dios y en mi ánimo os confieso, que sin ser supersticioso, acabarían por hacerme creer así. Convencióse doña Ana de Mendosa de que aún no era tiempo de dar el golpe que tenía intentado contra el príncipe; y casi arrepentida de haber ido demasiado lejos, conoció que no debía tratar de otra cosa que de calmar el ánimo del rey.

—No, ni jamás me pesará; pero pésame, si, de mi fatal estrella. Volvió el rey a sentarse, y cogiendo entre las suyas una de las manos de la princesa, contestó con dulzura: —Sois muy cruel, señora. Me atormentáis cuando en nada os he ofendido. —Soy muy desgraciada, señor,—repuso la dama, cuyos negros ojos se vieron bañados por el llanto. —No lloréis, señora, que vuestro llanto me abraza el corazón como si en él cayese convertido en fuego. Acercáos; vuelva la alegría a vuestro semblante, y no gastemos este precioso tiempo sino en amarnos mutuamente. —Doña Ana reclinó su cabeza en el pecho de Felipe II, y exclamó: —Tengo muchos enemigos, y si vos no me apartáis, seré víctima de sus infames traiciones. El corazón del monarca palpó violentamente, sus brazos oprimieron la cintura de la dama, y con vehemente tono dijo: —¿Y quién ha de ofenderos, encanto de mi triqui-
—¿Y quién ha de ofenderos, encanto de mi triqui-

De Astronomía

Planetas españoles

Puedo decirlo con orgullo, rompiendo el silencio de la indiferencia general: poseemos, en fin, planetas españoles. No temo cometer el pecado de inmodestia proclamando una verdad. Es lo cierto que hasta hace bien pocos años hubiérase dicho que en España estábamos incapaces para desprendernos de la rutina de las observaciones pasivas...

generaciones de astrónomos, desde los tiempos de Piazzi, de Olbers y de Harding, y que en la actualidad es objeto de continua exploración por los gigantes de la óptica. Pero, a pesar de tales dificultades, es lo cierto que el éxito me sonrió, pues al cabo de algunos meses pude encontrar un nuevo y brillante pequeño planeta que lleva el nombre de Hispania. Como detalle interesante, recordaré que mis dos últimos planetas descubiertos recientemente, lo fueron en una sola noche, caso verdaderamente excepcional, tratándose de astros relativamente brillantes.

horas después que el astrónomo Schajn, del Observatorio de Simeis (Crimea), y que no veremos nunca más, pues su órbita es ligeramente hiperbólica; y el de 1926, periódico y de corto período y que volveremos a ver dentro de unos cinco años, si no ha sufrido ningún contratiempo en su enorme viaje de más de dos mil millones de kilómetros. Pero al propio tiempo que expreso en estas líneas mi legítima satisfacción por estos éxitos, debo recordar la preciosa colaboración con que me ha favorecido el personal técnico de la Sección Astronómica del Observatorio Fabra.

mente. El señor Gastardi, cuya labor ha merecido los mayores elogios de la prensa de Madrid, cosa que no ocurre en todas partes, ha tenido la nobleza de hacer constar cual ha sido el origen de sus iniciativas y el método fotográfico adaptado por él en sus observaciones. No puedo menos de felicitar cordial y públicamente al señor Gastardi por sus éxitos, que contribuyen y contribuirán aún más a enaltecer la Ciencia española.

El señor Gastardi, cuya labor ha merecido los mayores elogios de la prensa de Madrid, cosa que no ocurre en todas partes, ha tenido la nobleza de hacer constar cual ha sido el origen de sus iniciativas y el método fotográfico adaptado por él en sus observaciones. No puedo menos de felicitar cordial y públicamente al señor Gastardi por sus éxitos, que contribuyen y contribuirán aún más a enaltecer la Ciencia española.

ría gravitan entre las órbitas de Marte y de Júpiter, nos plantean problemas de Cosmogonía y de Mecánica celeste de máximo interés, proporcionándonos grandes sorpresas sobre su distribución, sus afinidades cada día mas estrechas con los cometas de corto período, astros de origen extraplanetario, cuando menos en su mayor parte, y capturados por el Sol por la atracción del mismo combinada con la acción perturbatriz de los grandes planetas de nuestro sistema.

Herniados Quebrados SE ACABA EL SUFRIR PARA VOSOTROS AHORA QUE PODEIS DEBEIS CURAROS EL ALIVIO INSTANTANEO Y RAPIDA CURACION DE VUESTROS MALES ES UN HECHO CONSUMADO...

¡MADRES! La antigua y acreditada DENTICINA VIUDA DE D. PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, cura a los niños todos los trastornos de la dentición. Caja, con 18 papeles, 1,50.

UNICAMENTE EN EL NUEVO ESTABLECIMIENTO "CALZADOS PERAL" SE VENDEN ZAPATOS PARA CABALLERO DESDE 13.25 ptas. PARA SEÑORA DESDE 11.50 ptas.

TELEFUNKEN APARATOS para enchufe directo a la línea de alumbrado, corriente alterna y continua y para baterías. ALTAVOCES desde 66 pesetas hasta el dinámico, todos fieles reproductores de la música y la palabra.

Fabricación de pan de lujo TAHONA DE STA. EULALIA - San, Antonio, 42 Rico Pan de Viena todos los días a las 11. Pan integral de trigo del país, de sabor agradabilísimo.

CALEFACCIONES SANHAMIENTO y FUMISTERIA Modernas por vapor y agua caliente. Bañeras, lavabos, bidets. Cocinas económicas portátiles, medias cocinas y con termo.

"JARA CARRILLO" Suscribase a EL LIBERAL 2 ptas. al mes La bebida más exquisita al paladar femenino. No lleva alcohol. Elaborado con frutas de Murcia por José Arce.—Beniján (Murcia).—Teléfono 12

NOGAT PRODUCTO ESPECIAL MATA RATAS EL TERROR DE LAS RATAS. El mata-ratas "NOGAT", constituye el producto más cómodo, rápido y eficaz para matar toda clase de ratas y ratones.

HOJA DE AFEITAR "TOLDO" Suavidad Duración Economía. Estuche 10 hojas 3,60 Estuche 5 hojas 1,75 Hoja suelta 0,35

Para los fabricantes de gasosas Bartolomé Lozano ha establecido en la calle de San Nicolás, núm. 8, un gran depósito de ácido carbónico traído de los manantiales de San Daniel (Gerona).

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS De una a ocho palabras, 30 cts. Cada palabra más 5 cts. ALMONEDAS VARIOS Véndese barato dos puertas grandes...

FLY TOX BIDÓN AZUL - OLOR AGRADABLE Contra chinches y sus Compañeros. Solo existe el buen el calor expone su organismo, el refresco nutritivo, sostendrá sus energías

Kodak No tiene usted un "Kodak"? Ud. ha debido lamentarlo a menudo. Con frecuencia sus amigos le muestran sus fotos "Kodak", llenas de recuerdos de vacaciones. Ud. habrá observado cuán grande es su alegría de vivir así de nuevo las felices horas del pasado. Guarde sus bellos recuerdos en fotos "Kodak"

Máxima a la sombra.	22.8
Mínima.	18.0
Evaporación, en mjm.	8.00
Lluvia, en mjm.	48.0

(DIRECCION, 41.º
REDACCION, 1024
ADMINISTRACION, 2848)

Apartado de Correos, 54

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del alcalde señor Maza y Ruiz con asistencia de los tenientes de alcalde señores Alcázar, Durán (don Manuel), Niño, Bermúdez, Ortega, Valcárcel, Pérez Gómez y Gómez López, se reunió ayer tarde la Comisión municipal Permanente.

Dióse lectura a la sesión anterior, siendo aprobada. La Comisión quedó enterada de las disposiciones insertas en «Boletines» y «Gacetas» de la semana que interesan al Ayuntamiento.

Se dió lectura a una comunicación del presidente de la Asociación local de Maestros de Murcia solicitando subvención para las colonias escolares. Pasó a la Comisión.

Otra del gobernador civil delegando en don Manuel Durán para que presida la novillada del próximo domingo.

Otra de la Delegación de Hacienda dando cuenta del plazo que determina la ley en el asunto de pesas y medidas. Acordóse que siguiera sus trámites correspondientes.

Otra de la Junta Antoniana invitando al alcalde para que asista a las fiestas religiosas que se han de celebrar en el día de San Antonio.

Otra de don José Pérez Mateos renunciando a su cargo de concejal por incompatibilidad.

Otra del gobernador civil dando cuenta al Ayuntamiento de la real orden dictada recientemente sobre las vacantes de médicos municipales y practicantes de la Beneficencia municipal.

Aprobáronse los extractos de acuerdos adoptados por la Comisión Permanente en el mes de mayo último.

Fueron aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

La Comisión de Hacienda informó favorablemente el expediente incoado para la anulacion de recibos al padrón de entrada de carruajes.

El guardia municipal Benito Sánchez solicitó la fuera abonado el importe de una factura de medicamentos. Se desestimó.

La Permanente quedó enterada de la real orden del ministerio de Fomento sobre el presupuesto de los Ayuntamientos de la Mancomunidad de Municipios, así como también del informe de la Comisión de Hacienda.

La Permanente desestimó las solicitudes de don José Soler, pidiendo aumento de arriendo de la Escuela de la Arboleda, de doña Encarnación García, solicitando aumento del alquiler de la casa-escuela de Gea y Truyols, y del director de la Escuela Graduada de Beniján solicitando aumento de consignación por casa-habitación.

Fueron informados desfavorablemente varios expedientes de defraudación.

Desestimóse la reclamación interpuesta por don Manuel Hilla al arbitrio de solares.

Estimáronse las reclamaciones interpuestas al arbitrio de inquilinos por varios señores.

Don Manuel Arenas presentó instancia reclamando al padrón de bicicletas. Resolviéndose de acuerdo con lo solicitado.

Resolviéronse favorablemente las reclamaciones al arbitrio de canales interpuestas por varios vecinos.

Reclamaron al arbitrio de carnajes de lujo, siendo resueltas favorablemente las reclamaciones de don Pedro Cárcelos y don Juan Antonio Cano.

Al de rónlos reclamaron don Juan Tomás Moreno y don José Carrillo. La primera resolviéndose de acuerdo con el interesado, desechándose la segunda.

Dióse cuenta del concurso para la provisión de la plaza de médico radiólogo municipal. No habiéndose presentado mas concursantes que don José Molina Sánchez, se nombra a dicho señor médico radiólogo.

Aprobáronse las bases para la provisión de vacantes de inspectores municipales de Sanidad.

Adjudicóse a don Joaquín Ruiz el aprovechamiento de mil metros cúbicos de piedra en las canteras del Valle, por la cantidad de 625 pesetas anuales.

Concediése permiso a don Pedro Pérez Gómez para colocar alumbrado en un panteón.

Pasó a informe de Letrados el recurso interpuesto por don Francisco Hernández.

Acordóse sacar a concurso el aprovechamiento de los pozos de la Nieva.

El expediente incoado por don Antonio Lloca fue retirado del orden del día.

Concediése permiso para edificar y realizar obras a varios solicitantes.

Denegóse permiso a don Pedro Navarro para hacer un baden en la acera de la calle de Jara Carrillo.

Pasó a informe del arquitecto la instancia a don Juan A. Lajarín.

Se desestimó una denuncia for-

mulada por el pedáneo de Santomera. Resolviéndose favorablemente el expediente de don Federico González solicitando construir casetas de consumo.

Fuera del orden del día
Se dió cuenta de los siguientes asuntos:
Instancia del señor García Estañ, solicitando ocupar la vacante de director de los servicios de aguas potables con carácter honorario. Pasó a la Comisión.

El señor Valentín de Jorda solicitó el premio que se le concedió por el abastecimiento de aguas en el año 1921, que asciende a la cantidad de 10.000 pesetas.

Pasaron a informe de la Comisión de reformas las relaciones de gastos por las obras de pavimentación realizadas en el mes de mayo último, importantes 18,311.52 pesetas.

Doña Visitación Caballero, viuda del médico de Santomera solicitó pensión. Pasó a la comisión.

Fueron desestimadas varias instancias de otros tantos vecinos que solicitaron ser nombrados celadores municipales.

Don Enrique Villar fue nombrado internamente director de las obras potables.

Pasó a la Comisión de Hacienda la solicitud de don José María Sinz para que se le reponga en el cargo de recaudador municipal.

También pasó a dicha Comisión el escrito de don Antonio Pintado, interesando la suspensión de la subasta de los arbitrios de Plaza, Lonja y otros.

La instancia del señor Pérez Bó fue informada en el sentido de que en igualdad de puntos, en oposiciones para plazas de oficiales terceros del Ayuntamiento se les tendrá en cuenta y se le otorgará la vacante que se opositara.

El señor Bermúdez interesó la lectura del artículo 54 del Es. atuto. El secretario lo leyó.

El señor Bermúdez sostuvo la necesidad de mantener lo estatuido para para funcionar dentro de la legalidad.

Con tal motivo se promovió un amplio debate en el que intervinieron los señores Maza, Alcázar, Durán y el secretario que informó a

la Permanente sobre lo que se debatía. El señor Maza cortó el debate sin que recayese un acuerdo definitivo sobre la propuesta del señor Bermúdez.

El señor Maza dió cuenta de haber impuesto a un funcionario municipal la sanción de quince días de suspensión de empleo y sueldo por haber observado que dicho funcionario faltó a sus deberes.

Y no habiendo mas asuntos por tratar se dió por terminada la sesión.

Se vende motor Asea Eléctrico 15 H.P. y Bomba Weisz, todo sin desmenuar. Razón: Santa Teresa, 16, principal.

ZOTAL

El que se vende a granel en botellas es falsificado.

PARA CONTABLES:
Teorías de contabilidad general y de administración privada. Segunda edición. 14 pesetas.

PARA COMERCIANTES:
«Comercio y Comerciantes». Defensa de los comerciantes, estudios, recuerdos y consejos para la vida comercial 5 pesetas, por ANTONIO S. CRISTAN ZAVALA, Catedrático. Principales librerías y Pueyo, Arenal 6

Se vende Auto Chevrolet seminuevo. Razón: Garage de la Fuensanta.

Plaza de Toros de Murcia
Hoy sábado de 5 a 7 tarde pueden verse los preciosos novillos que se han de lidiar mañana Domingo en nuestro Circo Taurino

— POR —
VARELITO II y NIÑO DEL BARRIO

CALZADOS LA IMPERIAL

SIGUE CON GRAN EXITO DE VENTA EXTRAORDINARIA DE MODELOS NUEVOS A PRECIOS BAJOS
PLAZA DE SAN BARTOLOME, 10 Y PLATERIA, 38

BATERIA DE COCINA

S. A. I.

La actuación del Gobierno Berenguer

La convocatoria del nuevo Parlamento se hará constitucionalmente, dentro de este mismo año

Se autorizarán en breve la celebración de actos públicos.—Reformas en Correos y Telégrafos

El puesto de Unamuno en el escalafón
6, a las 3 t.

Madrid.—La «Gaceta», en su número de hoy, publica una real orden disponiendo que don Miguel de Unamuno ocupe en el escalafón de catedráticos de Universidad un número duplicado al que le correspondía, conforme a las alteraciones ocurridas desde que fué dado de baja en el mismo.

La sustitución de una cátedra

Anoche se reunió el Consejo de Instrucción para estudiar la moción presentada por los catedráticos de la Facultad de Derecho de la Universidad Central señores Losada y Gascón y Ma-

rín, solicitando la suspensión de la cátedra de Literatura Jurídica, que desempeñaba el señor Ureña, y su sustitución por la de Estudios Superiores de Ciencias Políticas, que como se sabe ha sido brindada al profesor de la Universidad de Granada don Fernando de los Ríos.

El Consejo de Instrucción emitió su voto favorable a la moción, y ahora pasará a informe de la Comisión Permanente de Instrucción, la cual resolverá la consulta.

Ciervistas multados

Pontevedra.—El gobernador civil ha impuesto multas de diez pesetas a don Aveilao Silva, de 500 a don José Echevarría y de 250 a don José Foca, don Joaquín Faigueras, don Maximiliano Pérez, don Arturo Rey y don Basilio Pinto, todos ellos ciervistas.

El motivo de las multas ha sido el haber celebrado una reunión en el domicilio del primero que la policía consideró clandestina.

Los documentos que se encontraron en su poder han pasado a disposición del Juzgado de Instrucción.

Visitas al ministro de Fomento

6, a las 5 t.
Madrid.—El ministro de Estado recibió esta mañana la visita de los embajadores de Inglaterra y Portugal.

Este último le presentó los ginetes que forman el equipo hipico portugués que participará en el concurso que se celebrará en Madrid.

Sin firma de Fomento
Aunque hoy le correspondía despachar con el rey, el ministro de Fomento no celebró el despacho, por no tener asunto alguno que someter a la firma de don Alfonso.

El teniente coronel Herrera
Procedente de Sevilla, después de realizar el vuelo a bordo del «Condé de Zeppelin», llegó esta mañana el teniente coronel Herrera.

Inmediatamente marchó a la Jefatura Superior de Aeronáutica para dar cuenta del mismo al general Weyler.

El día del Presidente
El general Berenguer despachó esta mañana con los ministros de Gobernación, Gracia y Justicia, Estado y Hacienda.

Luego recibió a los embajadores que se encuentran en Madrid.

Esta tarde presidirá el Consejo de ministros.

Huelga resuelta
El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama de Barcelona dando cuenta de haber quedado resuelta la huelga de los obreros que trabajan en las fábricas de ladrillos de Mataró.

Lo que dice el señor Estrada
El ministro de Justicia manifestó que esta tarde a las cinco presidirá la sesión de clausura del Congreso Internacional de Abogados, la cual se celebrará en Alcalá de Henares.

El señor Estrada dijo que se había enterado de una cosa que le había agradao, que era el que en dicha sesión se pensaba rendir un homenaje a la toga, a cuyo fin la vestirían todos los congresistas.

Yo también la vestiré, terminó, para ser uno de tantos.

Los ministros celebran Consejo
6, a las 11 n.

Madrid.—A las seis y media de la tarde quedaron reunidos en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

El primero en llegar fué el ministro de Hacienda, al que preguntaron los periodistas si llevaba a la reunión algo sobre presupuestos.

—Aún es pronto—dijo—en el

mes de julio llevaré una nota del balance del primer semestre.

Entró luego el ministro de Fomento, quien a preguntas de los periodistas dijo que las reformas de las plantillas de su departamento, lo mismo que todas las demás, estaban sometidas a estudio.

El ministro de Gracia y Justicia dijo que venía de Alcalá de Henares a presidir la sesión de clausura del Congreso Internacional de Abogados.

Como los periodistas le preguntaron si había abordado el tema de la restauración del Jurado dijo que no, porque las cosas sobre las que piensa no le gustan decir.

Pienso, desde luego en el restablecimiento del Jurado y como hombre de Derecho lo ansío, pero hay que estudiar el modo de restablecerlo.

Los mismos que ahora se piden, agregó, han contribuido a su descrédito dejándolo en manos de personas que no están perfectamente capacitadas para ejercer tan alta misión.

Quiero y deseo el restablecimiento, pero quiero también que al restablecerse pueda cumplir sus elevados fines.

Manifestaciones del Director general de Comunicaciones

Un periodista habló con el Director general de Comunicaciones sobre la proyectada reforma de los Cuerpos de Correos y Telégrafos.

Dijo que efectivamente se ocupa en estos momentos de las plantillas de estos Cuerpos y que suponen una gran preocupación y una necesidad porque son más de cien las escalas que tiene a la vista.

Desde luego que no se pueden pensar en la escala llamada grande, porque hacer las plantillas de ella supondría una elevación de ocho millones de pesetas.

Son más de cincuenta mil los funcionarios que forman el cuerpo, pero creo que con dos millones de pesetas se podrían dar muchísimas satisfacciones.

Agregó que intentará ponerse en contacto con los administradores de los periódicos madrileños para llevar a la práctica una reforma relacionada con las publicaciones.

También dijo que pensaba establecer el «cheque postal» el cual podrá prestar un servicio rapidísimo.

Habló el director general también de los cinco céntimos a los carteros, asegurando que en plazo no muy lejano se suprimirán.

Estos cinco céntimos se cargarán al remitente.

También se establecerá la «faja de seguridad» en la que se escribirá el nombre del remitente a fin de que caso de que no se pueda encontrar al destinatario vuelva a poder del remitente sin pérdida de tiempo y sin gasto alguno.

Terminada la conversación dijo que llevara cuidado con lo que decía respecto a las plantillas y el periodista le repitió uno por uno los conceptos que momentos antes había expuesto para la más fidedigna interpretación.

El Consejo de ministros
7, a las 1 m.

Madrid.—El Consejo de noche en la Presidencia estuvo reunido desde las siete hasta cerca de las diez de la noche.

A las nueve y media abandonaron la presidencia el ministro de Gracia y Justicia y el subsecretario de la Presidencia que marcharon por tener que asistir al banquete de los abogados con motivo de la terminación del Congreso de Unión Internacional de Abogados.

Nota oficiosa
Después del Consejo les fué facilitada a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

Estado.—El duque de Alba requirió la atención del Consejo sobre el memorándum relativo al proyecto de unión federal europea, redactado en términos cariñosos.

El Gobierno acordó resolverlo próximamente.

Conoció el Consejo las noticias de los daños causados por los temporales en las provincias de Madrid, Cádiz, Logroño, Burgos y otras y las peticiones formuladas que serán objeto de estudio del Gobierno.

El Gobierno participó las medidas adoptadas para el restablecimiento del tráfico en los lugares donde se ha interrumpido y acordó estudiar los daños causados para tomar medidas que en parte los repare.

Gobernación.—Fueron aprobados varios expedientes de trámite.

Marina.—Aprobóse el proyecto de reorganización de los servicios del Cuerpo de Infantería y del de Intervenciones de la Armada.

Aprobóse un proyecto de concurso de las comunicaciones marítimas de soberanía.

Adquisición por concurso de subcalibras para los buques de guerra.

Fijando la edad para la jubilación definitiva de los funcionarios civiles al servicio de la Armada.

Hacienda.—Fué aprobada la distribución de fondos para el mes de junio.

Gracia y Justicia.—Concesión de los beneficios de libertad condicional.

Aprobación de un proyecto para la construcción de una prisión en Málaga.

Trabajo.—A propuesta del ministro se concedió la Medalla de Oro del Trabajo a la Asociación internacional de periodistas afecta a la Sociedad de Naciones.

Ampliación del Consejo
La mayor parte del Consejo lo invitó el ministro de Fomento en exponer el problema ferroviario.

El Gobierno ha dejado fijadas las cifras de este organismo estimando era preciso recurrir al presupuesto de liquidación, por la necesidad de liquidar el pasado que representa unos 94 millones más, sin contar la cifra de las obras del ferrocarril Santander-Mediterráneo.

El presupuesto definitivo que regía este año solo en un semestre se eleva a 115 millones de pesetas, sin contar las cargas financieras que han de ser incorporadas a las obligaciones del Estado.

La baja de los créditos conseguidos por el ministro de Hacienda es importantísima y para ello hasta conocer la cifra consignada en el presupuesto de este año que pasaba de setecientos millones de pesetas.

El Gobierno ha tenido que pagar cincuenta millones que venían arrastrándose del año 29, que estaban sin abonar.

El general Berenguer dió cuenta de su viaje a Cataluña.

El Gobierno cambió impresiones sobre este asunto que se concretarán en un permiso para que se ostente la bandera catalana y cuya disposición aparecerá en breve en la «Gaceta».

El Consejo conoció el informe del Consejo de Estado en el asunto de las multas extrarreglamentarias y tomará acuerdos sobre este importante asunto en otra reunión.

Los actos públicos
Acercas de la celebración de actos públicos, parece ser que el Gobierno tiene el propósito de conceder en breve permisos para su celebración.

Las elecciones
Acercas de los propósitos del Gobierno de convocar el nuevo Parlamento, un ministro manifestó que la convocatoria se hará constitucionalmente, es decir, dentro de este año y en un plazo mínima para convocar.

¿Una próxima conferencia entre Alba y don Alfonso?

¿Se formaría un Gobierno con don Santiago?

7, a las 2 m.

Londres.—Según informaciones recibidas don Alfonso XIII en su próximo viaje a Inglaterra se detendrá dos días en París, para conferenciar con el exministro don Santiago Alba.

Esta noticia ha dado lugar al rumor de que el soberano español tiene el propósito de modificar el Gobierno con la intervención del exministro liberal. La noticia ha sido facilitada por la Agencia Radio.